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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ausschusses f. Feuerwehr u. Ordnung 
vom 21.02.2022 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  
Herr Lars Rehling  
Frau Silke Schäfer  
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Silke Kuhlmann  
Herr Ernst-August Rothert  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Jens Kerntopf  
Frau Barbara Pöppe  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Roland Bublitz  
Herr Carsten Johannsmann  
Herr Karsten Pösse  

Gäste 
Herr Stadtbrandmeister Jörg Ludwigs  
Herr stv. Stadtbrandmeister Wilfried Menke  

Verwaltung 
Frau Maria Stuckenberg  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführerin 
Frau Melanie Schmitz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding  
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Beginn: 18:00 Ende: 18:41 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
29.11.2022 
 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Lieferung eines Mannschaftstransportwagens für die 
Freiwillige Feuerwehr 
 

WP 21-26/0073  

 6   Haushaltsplanberatungen 2022   

 7   Informationen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Vorsitzender Bei der Kellen eröffnet die Sitzung, heißt alle Anwesenden willkommen und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Vorsitzender Bei der Kellen stellt die Tagesordnung fest. Es gibt keine Veränderungen. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

29.11.2021 
 

 
Vorsitzender Bei der Kellen lässt über das Protokoll der Sitzung vom 29.11.2021 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig   

11  dafür 
     0 dagegen  
                 keine Enthaltungen  
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TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
TOP  5 Lieferung eines Mannschaftstransportwagens für die 

Freiwillige Feuerwehr 
WP 21-26/0073 

 
 Betreff: Lieferung eines Mannschaftstransportwagens für die Freiwillige Feuerwehr 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Auftrag zur Lieferung eines Mannschaftstransportwagens für die Freiwillige Feuerwehr 
Bramsche, Ortsfeuerwehr Pente wird an die Firma August Timmer GmbH, Bramsche, zum Preis von 
51.642,43 Euro brutto vergeben. 
 
Vorsitzender Bei der Kellen stellt die Vorlage WP 21-26/0073 vor und lässt über sie abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig 
    11  dafür 
       0  dagegen 
                  keine Enthaltungen 
 
 
TOP  6 Haushaltsplanberatungen 2022  
 
ESTR Willems stellt, die den Fachbereich 2 – Bürgerservice und Ordnungswesen betreffenden 
Positionen vor und erläutert Besonderheiten. Die dem Ausschuss zur Verfügung gestellte 
Veränderungsliste weist Änderungen gegenüber dem Haushaltsplanentwurf auf und stellt eine 
Zusammenfassung von Mehreinnahmen und Minderausgaben in grün bzw. Mindereinnahmen und 
Mehrausgaben rot dar. 
 
RM Görtemöller stellt seitens der SPD-Fraktion den Antrag die Kameradschaftskasse um 10.00 Euro 
je Kamerad und Kameradin zu erhöhen, sodass der angesetzte Betrag um 3.500 bis 4.000 Euro erhöht 
wird. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig 
    11  dafür 
       0  dagegen 
                  keine Enthaltungen 
 
RM Rothert stellt seitens der CDU-Fraktion einen Antrag auf Aufnahme von 30.000 Euro für die 
Anschaffung von Sirenen im Stadtgebiet. 
 
ESTR Willems weist daraufhin, dass für die Information im Katastrophenfall, für den die Sirenen 
genutzt werden sollen der Landkreis Osnabrück zuständig ist. Eine flächendeckende Ausstattung 
könne im Stadtgebiet nicht erreicht werden, da hierfür eine unverhältnismäßig hohe Anzahl von 
Sirenen errichtet werden müsste. Sofern die Warnung mittels Sprachsteuerung erfolgen solle, 
verringert sich die Reichweite einer Sirene. Er warnt den Ausschuss eindringlich davor, eine Leistung 
zu übernehmen, die seitens der Stadt Bramsche nicht notwendig ist, da der Katastrophenschutz eine 
Aufgabe im Zuständigkeitsbereiches des Landkreises Osnabrück bzw. des Landes Niedersachsen 
liege. 
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RM Görtemöller ergänzt, dass seitens der CDU-Fraktion im Kreistag für die Aufnahme von Mitteln für 
die Erstellung eines Sirenenkonzeptes ein entsprechender Antrag gestellt wurde. Bis dieses allerdings 
vorliege, werde noch ein bis zwei Jahre vergehen. 
 
RM Rothert bittet um Abstimmung über seinen gestellten Antrag.  
 
 
Abstimmungsergebnis:   mehrheitlich abgelehnt 
      3  dafür 
        8  dagegen 
                   keine Enthaltungen 
 
Vorsitzender Bei der Kellen lässt den Ausschuss über die den Fachbereich 2 Bürgerserivce und 
Ordnungswesen betreffende Positionen des Haushaltes mit denen vom Ausschuss beschlossenen 
Veränderungen abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:   mehrheitlich genehmigt 
      8  dafür 
        3  dagegen 
                   keine Enthaltungen 
 
TOP  7 Informationen  
 
ESTR Willems informiert über eine heutige Mitteilung des Landkreises Osnabrück über erhöhte 
Pegelstände der Hase. Im Laufe des Tages habe sich die Situation wieder erholt und der heute schon 
erreichte Wert der Warnstufe eins, sei nun nicht mehr erreicht.    
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
RM Rothert bedankt sich im Namen der CDU-Fraktion bei allen Kameraden und Kameradinnen, die 
bei den Stürmen in den letzten Tagen gute Arbeit geleistet haben und sich in den Feuerwehrhäusern 
für die Einsätze bereitgestellt haben. Vorsitzender Bei der Kellen unterstützt die Worte von RM 
Rothert, alle anderen Ausschussmitglieder schließen sich dem Dank an. 
 
Gleichstellungsbeauftragte Stuckenberg möchte den Ausschuss anregen, auch an die Unterbringung 
von obdachlosen Frauen zu denken. Diese haben in der städtischen Obdachlosenunterkunft zwar ein 
eigenes Zimmer, aber dennoch liegt eine Gemeinschaftsunterkunft vor, in der Küche und Bad u.U. 
gemeinsam wenn auch nicht zeitgleich genutzt werden müssen. Sie bittet den Ausschuss bei 
zukünftigen Mittelvergaben für die Obdachlosenunterbringung auch die separate Unterbringung von 
Frauen zu bedenken. 
RM Rehling bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung den Ausschuss zur Auslastung der 
Obdachlosenunterkunft zu informieren.  
 
Vorsitzender Bei der Kellen bittet um kurze Unterrichtung zu den Plänen des Neubaus des 
Feuerwehrhauses der Ortsfeuerwehren Epe und Sögeln.  
ESTR Willems informiert hierzu, dass Planungskosten im Haushalt enthalten seien. Eine Einigung über 
ein Grundstück sei getroffen. Es werden nunmehr die letzten Verhandlungen zum Abschluss des 
Grundstückskaufvertrages getroffen. 
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TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
Vorsitzender Bei der Kellen schließt die Sitzung um 18:41 Uhr 
 
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen Ulrich Willems Melanie Schmitz 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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